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令和５年 第６回 

播磨高原広域事務組合 教育委員会 定例会 会議録 

招 集 年 月 日 令和５年 11月７日（火） 

招 集 場 所 播磨高原広域事務組合 ２階会議室 

開    会 令和５年 11月 27日（月）13時 25分 

出 席 委 員 
教育長   横山一郎 

教育委員  七條祐正、喜多敦子、竹内久美子 

欠 席 委 員 河野委員 

会議録署名委員 ●●委員、●●委員 

会議事件説明のため 

出席した者の職氏名 
 

職務のため出席 

した者の職氏名 

事務局長 小谷英樹     教育総務課長 長谷川友和 

主査 井上恵美子      学校指導員 寺村雅守 

議 

 

 

事 

 

 

日 

 

 

程 

１．開会宣言 

 ２．前回会議録の承認 

 ３．会議録署名委員の指名 

４．教育長諸報告 

(１) 播磨高原東小学校の状況について            資料１ 

(２) 播磨高原東中学校の状況について             資料２ 

(３) 播磨高原広域事務組合教育支援委員会について      資料３ 

（４）令和５年度全国学力・学習状況調査の結果について    資料４ 

 ５．議事 

議案第９号 令和５年度播磨高原広域事務組合一般会計補正予 

算の見積りについて                資料５ 

 

６．自由討議 

 

７．その他 

  

８．閉会宣言 
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（13時 25分開会） 

 

教育長   ただ今から、令和５年第６回播磨高原広域事務組合教育委員会定例会を開会しま 

す。 

本日、河野委員におかれましては、欠席の届が出ております。 

次に、前回７月 27日に開会しました教育委員会会議録は、承認いただきました。 

なお、本日の会議録署名委員については、●●委員と●●委員を指名します。よ 

ろしくお願いします。 

      次に、会議日程の調整を行います。日程第４教育長諸報告と、日程第５議案第９ 

号令和５年度播磨高原広域事務組合一般会計補正予算の見積りについては、個人情 

報に関する内容と予算関係であり、議会上程前の内容でありますので、播磨高原広 

域事務組合教育委員会会議規則第 16条第１項第７号の規定により、非公開とする 

ことが適切であると思われます。賛成の方は挙手をお願いします。 

 

＜ 挙手多数 ＞ 

 

教育長   挙手多数のため、非公開と決定します。それでは、本日は公開案件がございませ 

んので、非公開案件の審議に入ります。日程第４教育長諸報告（１）の播磨高原東 

小学校の状況について、事務局から報告願います。 

 

＜ 事務局説明 ＞ 

 

＜ 非公開案件の審議 ＞ 

 

教育長   次の（２）播磨高原東中学校の状況について、事務局から報告願います。 

 

＜ 事務局説明 ＞ 

 

＜ 非公開案件の審議 ＞ 

 

教育長   続いて（３）播磨高原広域事務組合教育支援委員会について、事務局より報告願

います。 

 

＜ 事務局説明 ＞ 

 

＜ 非公開案件の審議 ＞ 

 

教育長   それでは、続いて（４）令和５年度全国学力・学習状況調査の結果について、事

務局より報告願います。 

 

＜ 事務局説明 ＞ 
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＜ 非公開案件の審議 ＞ 

 

教育長   それでは、次の日程第５の議事に移ります。 

議案第９号令和５年度播磨高原広域事務組合一般会計補正予算の見積りについ

て、事務局から説明願います。 

 

＜ 事務局説明 ＞ 

 

＜ 非公開案件の審議 ＞ 

 

教育長   続いて、日程第６の自由討議です 

      地域の方がアンケートを取っておられた件は。 

 

事務局   はい、日程第７のその他でお伝えしようと思っておりました。 

 

教育長   このままお願いします。 

 

事務局   地域内でのアンケートの件ですが、学校の存続についてのアンケートを行ってお

られます。地域内ということで、小学校の PTA会長と中学校の保護者会長の連名で

のアンケートです。いわゆる中学校区で行われております。 

      以前、総合教育会議の際にご説明させていただいた４つの選択肢の中で、どれが

良いかというような形のアンケートを取られていまして、年内中に回答を求めて、

集計を行われると聞いております。集計ができ次第、こちらにもご報告いただける

と聞いておりますので、次回にはお知らせできるかと思っております。 

 

教育長   次回、定例会は１月開催ですね。 

 

事務局   はい。 

 

教育長   その時には結果が分かっているだろうということですね。アンケートの対象は、

中学校区とのことですが、光都と上莇原や下莇原といった地区の、全戸が対象です

か。 

 

事務局   そうです、全戸とお聞きしています。 

 

教育長   どれだけ回答があるかは、これからですね。 

 

委員    その結果は、回答してくださった方に、どのようにフィードバックするのですか。 

 

事務局   そこまでは聞いていないです。 

 

委員    されますよね。 



 4 

事務局   結果がないと、皆さん回答するだけになってしまいますので、何らかの形ではあ

ると思います。 

 

委員    何か法的な拘束力のようなものは発生するのですか。 

 

事務局   それはないと思います。 

続きまして、もう１点です。以前からお話させていただいておりましたコープこ

うべについてでございます。今年度で閉店という形で運んでおりましたが、この４

月からの売り上げが目標を達成したということで、令和６年度までは通常通り営業

されます。令和７年度も営業されるのですが、その時はまた売り上げが下がったら

閉店するかも知れないという基準に対応しながら運営されるということです。とり

あえず、令和７年度も運営されるということですので、当面安心した状況です。 

 

教育長   令和７年度ですか。 

 

事務局   はい、令和７年度末までかどうかは分かりませんが、また売り上げを見ていくと

いうことです。 

 

教育長   一宮電機が社員寮を建設中だと思うのですが、そこに外国人実習生ですとか外国

の方に住んでいただくようです。その方々はおそらく運転免許がないでしょうから、

ファミリーマートだけでは、そこで普通の食材などは揃えにくいでしょうし、コー

プがなくなると大変だと思います。 

      コープは個配の車が来ていますか。 

 

事務局   今、週１回ほど宅配があるそうなのですが、週２回にしてほしいという要望もあ

ったとは聞いています。 

 

委員    もしこれが厳しくなったら、注文品だけの宅配ではなくて、いわゆる移動販売車

があると良いかも知れませね。でも、コープこうべとしても頑張っていただいたの

でしょうね。 

 

事務局   阪神間は、軒並みコープが閉店していますからね。 

 

委員    そうなのですか。 

 

事務局   そのような中であるものの、住民さんが活動してくださって残ったということで。

もちろん学校も色々なものをコープで購入しており、できる限り協力しているとこ

ろです。 

 

教育長   でも、置いてくれと言った限りは住民に利用してもらわないといけませんね。 

 

事務局   そうですね。私からは以上です。 
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委員    すみません、保護者の方から要望というか、お一人の方からなのですが、離任式

がなくなったのが寂しいということをお聞きしまして。姫路市とかは新学期の初日

に回られるそうで、こちらもできないかなというお話でした。 

 

教育長   たつの市も昔は４月２日にしていましたが、色々と意見がある中、検討をしてい

る際にコロナ禍となり、やめましたね。 

小学校は２日で、中学校は始業式の日でしたか。 

 

事務局   はい。 

 

教育長   小学校は２日には復活していないとして、中学校は復活していなのですか。 

 

事務局   聞いていないです。 

 

委員    中学校もなかったとおっしゃっていました。 

 

教育長   上郡はどうですか。 

 

事務局   小学校も中学校も離任式があります。 

 

教育長   いつですか。 

 

事務局   ４月の始業式の前々日です。 

 

教育長   前々日に子ども達が来るのですか。 

 

委員    そうですね、行っていましたね。卒業生も行っていますよね。 

 

教育長   卒業生ですか。 

 

事務局   はい。小学校を卒業した子ども、中学生が、母校の小学校の離任式に参加してい

ます。 

 

教育長   中学校も離任式があるのですか。 

 

事務局   はい、あります。 

 

教育長   それも始業式の前々日ですか。 

 

事務局   そうです。 

 

教育長   そうですか。これについては、たつの市の様子も聞いてみることにします。ここ
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は上郡の先生、揖龍の先生の出入りがありますからね。 

始業式当日に行うのも、なかなか難しいところがあります。新しい学校に赴任し

ているのに、１回元の学校に行って離任式をしてから新しい学校に行かないといけ

ないので、始業式当日に行うのは、先生方にとっては移動が大変ですね。 

 

委員    そうですね、遠いところだと大変ですよね。 

 

委員    そういう希望が出ているけれど、実際、保護者は離任式には参加しないですよね。 

 

教育長   保護者は離任式には来られないです。 

 

委員    でも、子どもが小学生の時は、何人かの保護者の方と一緒に私も行っていました。

あまり保護者は参加しないのでしょうけれど。 

 

教育長   ４月１日に新聞に管理職の異動が出て、２日に一般職の異動が発表されますので、

修了式の時には離任式はできないですしね。様子も見ながら、これから検討して

いくということでお願いしたいと思います。 

 

委員    ありがとうございます。 

 

教育長   他に何かございますか。 

 

事務局   次回、１月定例会の日程につきましては、決まり次第ご連絡させていただきます

ので、よろしくお願いいたします。 

 

教育長   それでは、以上で第６回播磨高原広域事務組合教育委員会定例会日程は全て終了

しました。これをもちまして、閉会とさせていただきます。ありがとうございまし

た。 

 

（14時 17分 閉会） 


